

Paroisse Saint-Sauveur

Cathédrale, St Jean Baptiste, La Madeleine, St Eutrope, Ste Anne-des-Pinchinats,

Notre-Dame-de-la-Seds, Chapelle des Bourras 04 42 23 45 65 - secretariatcathedraleaix@hotmail.fr, paroisses-aixarles.fr/aix-saintsauveur

DIMANCHE 25 MARS 2018

Dimanche des Rameaux et de la Passion

Is 50, 4-7; Ps 21; Ph 2, 6-11; Mc 14, 1 – 15, 47

Gloire au Christ vainqueur de la mort! Venez, gravissons ensemble le mont des Oliviers : allons à la rencontre du Christ. Il revient aujourd'hui de Béthanie et il s'avance de son plein gré vers sa sainte et bienheureuse passion, afin de mener à son terme le mystère de notre salut. Il vient donc, en faisant route vers Jérusalem, lui qui est venu du ciel pour nous, alors que nous étions gisants au plus bas, afin de nous élever avec lui, comme l'explique l'Écriture, au-dessus de toutes les puissances et de toutes les forces qui nous dominent, quel que soit leur nom. Et il vient sans ostentation et sans faste. Car, dit le prophète, il ne protestera pas, il ne criera pas, on n'entendra pas sa voix. Il sera doux et humble, il fera modestement son entrée. Alors, courons avec lui qui se hâte vers sa passion, imitons ceux qui allèrent au-devant de lui. Non pas pour répandre sur son chemin, comme ils l'ont fait, des rameaux d'olivier, des vêtements ou des

palmes. C'est nous-mêmes qu'il faut abaisser devant lui, autant que nous le pouvons, l'humilité du cœur et la droiture de l'esprit afin d'accueillir le Verbe qui vient, afin que Dieu trouve place en nous, lui que rien ne peut contenir.

Car il se réjouit de s'être ainsi montré à nous dans toute sa douceur, lui qui est doux. Il est venu pour devenir notre compagnon, nous élever et nous ramener vers lui par la parole qui nous unit à Dieu. Bien que, dans cette offrande de notre nature humaine, il soit monté au sommet des cieux, à l'orient, comme dit le psaume, j'estime qu'il l'a fait en vertu de la gloire et de la divinité qui lui appartiennent. En effet, il ne devait pas y renoncer, à cause de son amour pour l'humanité, afin d'élever la nature humaine au-dessus de la terre, de gloire en gloire, et de l'emporter avec lui dans les hauteurs. C'est ainsi que nous préparerons le chemin au Christ : nous n'étendrons pas des vêtements ou des rameaux

inanimés, des branches d'arbres qui vont bientôt se faner, et qui ne réjouissent le regard que peu de temps. Notre vêtement, c'est sa grâce, ou plutôt c'est lui tout entier que nous avons revêtu : Vous tous que le baptême a unis au Christ, vous avez revêtu le Christ. C'est nous-mêmes que nous devons, en guise de vêtements, déployer sous ses pas. Par péché, nous d'abord rouges comme la pourpre, mais le baptême de salut nous a nettoyés et nous sommes devenus ensuite blancs comme la laine. Au lieu de branches de palmier, il nous faut donc apporter les trophées de la victoire à celui qui a triomphé de la mort. Nous aussi, en ce jour, disons avec les enfants, en agitant les rameaux qui symbolisent notre vie : Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur, le roi d'Israël!

Saint André de Crète, Père de l'Église du 8^{ème} siècle.

CHANTS DE DIMANCHE 10H30 À LA CATHÉDRALE

Entrée:

 Voici que s'ouvrent pour le Roi Les portes de la ville :
 Hosanna, béni sois-Tu, Seigneur !
 Pourquoi fermerez-vous sur moi La pierre du tombeau dans le jardin? R/ Dieu sauveur, oublie notre péché, mais souviens-Toi de ton amour, quand Tu viendras dans ton Royaume! 2. Je viens, monté sur un ânon,
En signe de ma gloire :
Hosanna, béni sois-Tu, Seigneur !
Pourquoi me ferez-vous sortir
Au rang des malfaiteurs, et des maudits?

Bénédiction des rameaux : Hosanna, Hosanna au plus haut des cieux ! (bis)

<u>Procession jusqu'à la cathédrale et entrée triomphale</u>: Gloire à Toi, Seigneur notre Chef et notre Roi! (bis)

Encensement de l'autel:

- 1. Sion crie d'allégresse : voici venir ton roi. Vois le salut du monde s'avancer vers la Croix! Accours avec des palmes, acclame ton Seigneur, celui qui ressuscite s'avance vers la mort.
 - 2. Le désiré des peuples entre à Jérusalem! Venant à sa rencontre, les enfants d'Israël acclament son triomphe et chantent : « Hosanna ». Au ciel et sur la terre, gloire au Seigneur qui vient.
- 3. Réjouis-toi, Église, signée du Sang de Dieu : Ton bien-aimé s'avance aux noces de la Croix. Accueille sa tendresse, ô bien aimée du roi, sa mort te fait revivre l'amour des premiers jours.
 - 4. Tu entres dans ta Pâque, Jésus, Agneau de Dieu : Tu quittes notre monde et tu retournes au Père ; A toi louange et gloire ! Jésus, tu es Seigneur. Tu ouvres à tous les hommes le chemin du salut.

Psaume 21: Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-Tu abandonné?

Tous ceux qui me voient me bafouent, / ils ricanent et hochent la tête :

« Il comptait sur le Seigneur : qu'il le délivre ! / Qu'il le sauve, puisqu'il est son ami ! »

Oui, des chiens me cernent, / une bande de vauriens m'entoure.

Ils me percent les mains et les pieds ; / je peux compter tous mes os.

Ils partagent entre eux mes habits / et tirent au sort mon vêtement.

Mais toi, Seigneur, ne sois pas loin : ô ma force, viens vite à mon aide !

Mais tu m'as répondu! / Et je proclame ton nom devant mes frères,

Je Te loue en pleine assemblée. / Vous qui le craignez, louez le Seigneur.

Communion : Seigneur, je ne suis pas digne de Te recevoir, mais dis seulement une parole et je serai guéri!

- Seigneur c'est par ta grâce que nous sommes sauvés, par la foi que tu nous a donnée, avec Toi, nous vivons ressuscités, avec Toi, nous règnerons dans les cieux.
- 2. Le Père T'a envoyé, Toi le Fils Bien-Aimé, afin que Tu sauves le monde par ta Croix ;

- tout homme qui croit en Toi ne périra pas, mais il recevra en héritage la Vie éternelle.
- 3. Quand j'étais encore pécheur, Tu es mort pour moi, pour que je soit réconcilié avec Dieu notre Père; et je me glorifie dans l'espérance de Ta gloire, car Ton amour a été répandu dans le cour de tous les hommes.

Envoi : Envoyés dans ce monde où la Pâque est à l'œuvre. Hosanna ! Hosanna ! Bénissons notre Dieu ! C'est lui qui nous appelle ! Envoyés dans ce monde où la croix nous fait signe. Hosanna ! Hosanna ! Bénissons notre Dieu ! C'est lui qui nous envoie !

Nous suivons un Seigneur sans arme ni armure ; son amour fit pour nous des merveilles !

Nous suivons un Seigneur vêtu comme un esclave ; son amour fit pour nous des merveilles !

Nous suivons un Seigneur qui rassemble les peuples ; son amour envers nous s'est montré le plus fort !

LITURGIE DE LA SEMAINE SAINTE

Grand ménage de la Cathédrale lundi 26 mars de 9h30 à 12h30. Venez nombreux, il y aura de quoi faire!

Messe Chrismale: Lundi 26 mars à 18h30 à la Cathédrale, notre archevêque présidera la Messe Chrismale, une messe unique dans l'année au cours de laquelle il consacrera l'huile pour les malades, l'huile pour les catéchumènes, ainsi que l'huile parfumée pour le Saint Chrême (qui est utilisé pour les baptêmes, les confirmations, les ordinations, les consécrations d'autels et d'églises). C'est un grand rendez-vous pour toute notre Église diocésaine. Les prêtres du diocèse seront invités à renouveler leurs promesses sacerdotales.

Office des Ténèbres : Pour les trois jours saints du jeudi 29, vendredi 30 et samedi 31 mars, un office de Ténèbres est célébré dans la Cathédrale à 8h30. Par le chant des psaumes et la méditation de l'Écriture Sainte et des Pères de l'Église, ces offices nous introduisent dans le mystère de la Pâque du Christ.

Mercredi Saint 28 mars à 20h30 à l'église du Saint Esprit : Concert spirituel : Chant du *Miserere* d'Allegri et de la *Passion selon Saint Jean* du frère André Gouzes par des jeunes de la Cathédrale et du Saint Esprit, et des choristes du chœur Gaudete de Pierre Taudou. Direction Luc Delpech et Pierre Taudou. Entrée libre.

Jeudi Saint 29 mars, Célébration de la Cène du Seigneur: Messes à 18h à Saint-Eutrope, à 18h30 aux Bourras (forme extraordinaire), à 19h au Saint Esprit, à 19h à la Cathédrale présidée par notre archevêque, à 20h à Ste Anne-des-Pinchinats. À la Cathédrale, la messe du lavement des pieds et de la Cène sera suivie par une veillée d'adoration au Reposoir. Nous lirons tout le discours d'adieu du Christ à ses disciples dans l'évangile de Jean (Jn 13-17). Puis après une grande prière universelle, nous procèderons au dépouillement du chœur de la Cathédrale et de tous les autels, signe du Christ qui, dans sa passion, est dépouillé de tout, jusqu'à ses vêtements, pour se donner lui-même sur la croix. La Cathédrale restera ouverte toute la nuit. Nous serons invités à venir prier une heure auprès du Christ, comme il l'avait proposé à ses disciples dans le jardin de Gethsémani. Une feuille d'inscription est à votre disposition à l'entrée de la Cathédrale pour vous inscrire afin d'assurer une présence continuelle auprès du Saint Sacrement.

Vendredi Saint 30 mars: Grand chemin de croix dans la ville à 12h. RDV à la Rotonde pour monter jusqu'à la Cathédrale. Le magnifique office de la Passion et de la Croix sera célébré à 18h à Saint-Eutrope, 19h au Saint-Esprit et à 19h à la Cathédrale avec notre archevêque. Ceux qui le souhaitent peuvent venir chercher la croix du Christ à la chapelle des Bourras (rue Lieutaud) à 18h30. Cet office de la Passion est unique dans l'année. Il nous unit à la croix de Jésus de plusieurs manières: d'abord par la Parole de Dieu (chant du serviteur souffrant dans Isaïe, proclamation de la Passion selon Saint Jean), puis par la grande prière de l'Église (qui est mystérieusement aussi celle du Christ sur la croix), puis par la vénération de la croix (mystère dévoilé sous nos yeux comme mystère de vie et d'amour, nous serons invités à embrasser la croix du Christ), puis par la communion au Corps livré du Christ dans son eucharistie (communion aux présanctifiés du Jeudi Saint), et enfin, par la déposition du Christ au tombeau.

Samedi Saint 31 mars: Vigile pascale à 21h à la Cathédrale présidée par notre archevêque. Après l'embrasement du feu pascal sur la place des Martyrs de la Résistance, notre archevêque bénira le cierge de Pâques et nous allumerons notre cierge à la flamme pascale, la lumière du Christ ressuscité, vivant à jamais. Nous entrerons dans la Cathédrale, illuminant la nuit de la lumière de Pâques. Nous proclamerons la bonne nouvelle de la résurrection de Jésus (dans l'évangile selon Saint Matthieu). C'est en cette nuit que 9 catéchumènes adultes de notre paroisse seront baptisés, plongés par trois fois dans la nouvelle piscine baptismale pour ressusciter avec le Christ. Ils recevront ensuite les sacrements de la Confirmation et de l'Eucharistie. Nous renouvellerons nos promesses baptismales et nous serons aspergés de l'eau de Pâques, don de Dieu qui ravive celui de notre baptême. Nous communierons enfin dans la joie au Corps du Christ ressuscité. Un réveillon de Pâques sera partagé ensuite dans la Cathédrale pour entourer dans la joie les nouveaux baptisés.

Dimanche de Pâques 1^{er} avril : (Ac 10,34a.37-43 ; Ps 117 ; Col 3,1-4 ou 1Co 5, 6b-8 ; Jn 20,1-9 le matin et Lc 24,1-12 le soir) **Messes de la Résurrection aux horaires habituels du dimanche :** 9h30 à Ste Anne-des-Pinchinats, 10h aux Bourras (forme extraordinaire), 10h30 à Saint-Eutrope, 10h30 à la Cathédrale (présidée par notre archevêque), exceptionnellement 11h au Saint Esprit (pas de messe à 19h), 19h à la Cathédrale. Nous chanterons les **Vêpres solennelles de Pâques** à 18h30 dans la Cathédrale.

Proclamation œcuménique de la Résurrection, avec nos frères protestants et anglicans à 12h15 devant la Cathédrale. Un beau signe de communion dans la même foi en Jésus Christ ressuscité avec nos frères chrétiens.

Confessions à la Cathédrale: mardi 27 mars de 17h à 19h, mercredi 28 mars de 17h à 18h30, jeudi 29 mars de 17h à 19h, vendredi 30 mars après le chemin de croix et de 15h à 18h30, samedi 31 mars de 10h à 12h et de 15h à 17h. Vous pouvez aussi vous confesser tous les jours de 18h à 18h45 au Saint-Esprit. Aux Oblats: les mardis, jeudis et samedis de 10h à 12h et de 16h à 18h.

Lundi de Pâques 2 avril, une messe sera célébrée à 19h à la Cathédrale.

VIE PAROISSIALE

Notre journée paroissiale de fin d'année aura lieu le samedi 14 avril à la Sainte Baume. Au début du temps pascal, nous ferons un beau pèlerinage auprès de Ste Marie-Madeleine, apôtre de la Résurrection. Toutes les familles sont conviées d'autant plus qu'une chasse aux œufs géante sera organisée pour les enfants. Chaussures de marche et pique-nique pour tous. Les plus vaillants d'entre nous pourront monter au Saint Pilon. La grotte est accessible à tous par un chemin très facile. Un car sera affrété pour ceux qui souhaitent en profiter (inscriptions au secrétariat de la cathédrale ; 15 € par personne).

Notre-Dame de la Seds: Depuis de nombreux mois, l'église Notre-Dame de la Seds et la maison des sœurs font l'objet d'actes de vandalisme, de vols et de profanations. Nous n'arrivons pas à mettre un terme à ces agissements déplorables car l'imagination des hommes mal intentionnés dépasse toujours la nôtre. À cause de cela, l'église de Notre-Dame de la Seds ne pourra être ouverte que s'il y a une présence à l'intérieur pour veiller à ce que le lieu soit respecté. Les sœurs sont déjà très présentes mais elles ne peuvent pas être tout le temps là. J'en appelle donc à tous les paroissiens, particulièrement ceux qui habitent près de la Seds, pour se manifester auprès des sœurs pour leur proposer une ou deux heures de permanence par semaine. Nous allons ainsi constituer comme une garde d'honneur pour notre si cher sanctuaire diocésain.

Oblats: Si vous souhaitez passer un moment, vous poser ou prendre un petit goûter et discuter, venez le vendredi 20 avril de 15h à 16h30, au 56, cours Mirabeau.

ÉVÉNEMENTS DIOCÉSAINS

Mgr Christophe Dufour vous invite à participer au **pèlerinage diocésain à Lourdes du 20 au 25 juillet**. Ce sera l'occasion de vivre l'expérience de l'Église diocésaine où tout le monde se rencontre : familles, personnes seules, personnes âgées, pèlerins malades en espérance de guérison, jeunes... Pour toute demande, contacter le service des pèlerinages au 04 42 17 59 14 ou en envoyant un mail à l'adresse suivante : pelerinages@catho-aixarles.fr

Une Journée EPHATA, pour les jeunes et moins jeunes, en présence de Mgr Dufour est organisée dimanche 15 avril à la Maison Diocésaine, 7 cours de la Trinité. Programme pour les jeunes : 10h : Accueil ; 11h : Messe présidée par Mgr Dufour ; 12h : Repas partagé (pique-nique tiré du sac) ; 13h : Activité. Programme pour tous : 15h : Animation et prière "Si tu Savais..." animée par le pole jeunes, les propédeutiques et Mgr Dufour (ouvert à tous) ; 16h30 : Fin. Merci de nous confirmer votre présence par mail avec le nombre de vos jeunes qui seraient présents. Contact : Sr Elena Domina 06 41 45 34 66.

CINÉMA

La prière: film de Cédric Kahn, réalisateur de *Vie sauvage* (2014), annoncé depuis février par une belle bande annonce, est sorti mercredi 21 mars. Nous vous annonçons qu'il y aura samedi 7 avril une projection au cinéma Mazarin suivie d'un débat sur place, animé par Marie-Jeanne Coutagne et Pascale Cougard. Rendez-vous donc le samedi 7 avril à 10h. Le sujet est d'importance, le film, de qualité. Synopsis: Thomas a 22 ans. Pour sortir de la dépendance, il rejoint une communauté isolée dans la montagne tenue par d'anciens drogués qui se soignent par la prière et le travail. Il va y découvrir l'amitié, la règle, l'amour et la foi. Contact: chretiens.cinema@gmail.com ou au 04 42 59 43 59.

Cette semaine à la Cathédrale, les messes seront célébrées pour : Frédéric Chevallier[†], Germaine Dubernay [†] (samedi 18h); Marilon Ebenye (V) (dimanche 10h30); Albert Arstanian † (dimanche 19h); Frédéric Chevallier † (mardi); Albert Arstanian †, Jean-Baptiste Profizi † (mercredi) ; Germaine Dubernay † (jeudi) ; Michel Pignol † (samedi 8h) ; Frédéric Chevallier † (dimanche 10h30); Claude Ephimenco † (dimanche 19h).

Paroisse Saint-Sauveur - Partage de Carême 2018

Cette année, nous vous proposons d'aider les sœurs bénédictines melkites du monastère de l'Emmanuel à Bethléem dans leur souci de venir en aide à différentes familles de Bethléem. C'est une communauté formidable qui prie en français et en arabe dans la tradition spirituelle orientale byzantine, et qui par leur présence et leur agir essaie d'être un pont de fraternité entre juifs, musulmans et chrétiens. J'ai pu constater moi-même lors de mes nombreux séjours chez elles combien leur projet de vie monastique a du sens en ce lieu, à quelques mètres du mur de séparation entre Israël et les territoires palestiniens. Elles vivent dans l'espérance que ce mur tombera un jour, et elles ont trouvé le moyen de le faire tomber : la charité, un amour plus grand que la haine, cet amour que le Christ a montré à ses disciples en leur lavant les pieds au moment d'entrer dans sa Passion. C'est ce geste du Christ qu'elles ont

gardé comme geste d'espérance en la victoire de l'amour et qu'elles aiment offrir aux groupes qui les visitent.

Le quotidien des Palestiniens de Bethléem est très difficile. Notre offrande servirait à aider plusieurs familles : une famille qui essaie depuis plusieurs années de développer un artisanat pour vivre et qui





faute de travail. Il s'agirait de rembourser la machine et également de leur procurer des biens de première nécessité. Il s'agit d'une famille chrétienne des plus pauvres de Bethléem. Une autre famille, chrétienne, dont les sœurs cherchent à aider le fils amoureux d'une fille de Gaza qu'il espère faire sortir du territoire, se marier et l'héberger. Ils doivent encore tout aménager alors même qu'ils n'arrivent pas à payer leur facture d'électricité. Enfin, les sœurs aident toujours depuis des années des familles logeant dans le camp de réfugiés de la tombe de Rachel, pour les aider à construire leur habitat

sur leur petit lopin de terre.

Vous pouvez déposer votre offrande dans les enveloppes destinées à cet effet à l'entrée des églises de la paroisse (votre don est déductible à 66% de votre impôt sur le revenu) et aussi à la quête du dimanche des Rameaux qui sera la quête de carême pour notre geste de partage. Vous pourrez vous procurer la prière de Notre-Dame qui fait tomber les Murs et prier ainsi en communion avec les sœurs.







